



Malteser
...weil Nähe zählt.



10. September: Tag der Ersten Hilfe

Malteser: Erste-Hilfe-Maßnahmen bei Kindernotfällen

Seit mehr als 20 Jahren gibt es in rund 15 Ländern den internationalen Tag der Ersten Hilfe. Er ist immer am zweiten Samstag im September, heuer also am 10. „Erste Hilfe“ – das ist einer der ersten Begriffe, die man mit den Maltesern in Verbindung bringt.

In der Tat ist dies eine der Kernaufgaben der Hilfsorganisation, die neben den „normalen“ Erste-Hilfe-Kursen auch Lehrgänge für spezielle Zielgruppen anbietet. „Unsere Erste-Hilfe-Kurse für Bildungseinrichtungen richten sich in erster Linie an Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in Kindertageseinrichtungen und Grundschulen“, erklärt Diözesanausbildungsreferent Johannes Breit. Dies sei auch notwendig, denn bei Kindern und Säuglingen gebe es im Notfall entscheidende Unterschiede zu den Maßnahmen bei Erwachsenen.

„So ist z. B. die Technik bei der Herzdruckmassage eine ganz andere. Deshalb haben wir auch Säuglings- und Kleinkind-Puppen, an denen die Teilnehmer üben“, sagt Johannes Breit und veranschaulicht einen der Unterschiede am Beispiel des Drückens. „Im Gegensatz zu sehr jungen Betroffenen nimmt man bei Erwachsenen beide Hände für die Druckmassage. Kleinkinder werden mit einer Hand und Säuglinge nur mit zwei Fingern reanimiert.“

Auch sind bei dieser sehr jungen Zielgruppe ganz andere Krankheits- und Unfallmuster festzustellen, was die Malteser bei ihren Kursinhalten natürlich berücksichtigen. „Das Verschlucken von Fremdkörpern ist bei Kindern ein größeres Thema, während bei Erwachsenen z. B. ein Schlaganfall mehr im Fokus steht“, betont der Ausbildungsreferent.

Die Nachfrage von Kindertageseinrichtungen und Grundschulen wächst ständig, das Angebot ist aber spärlich, weiß Johannes Breit. „Deshalb haben wir uns dazu entschieden, diese Kurse verstärkt anzubieten. Selbstverständlich sind unsere Ausbilderinnen



Für die Reanimation bei den Kursen für Kindernotfälle haben die Malteser spezielle Übungspuppen, wie hier für Kleinkinder.
Foto: Moser

und Ausbilder dafür speziell geschult“, betont er. Und natürlich können neben Fachpersonal auch Eltern, werdende Eltern, Großeltern sowie alle anderen Angehörigen und Interessierten daran teilnehmen.

Wichtiger Hinweis: Für Bildungseinrichtungen akzeptiert die KUVB (zuständige Berufsgenossenschaft) nur noch dieses Kursformat.

Neben diesen speziellen Erste-Hilfe-Kursen mit Fokus auf Kindernotfälle bieten die Malteser selbstverständlich auch gewöhnliche Erste-Hilfe-Aus- und Fortbildungen für Führerscheinanwärter und Betriebshelfer an.

Kontakt:

Johannes Breit
Telefon 0851/95666-11
E-Mail Johannes.Breit@malteser.org

*Liebe Lesenden
und Leser*

*„Er sandte sein Wort,
um sie zu heilen“*

So lesen wir die Worte im Psalm 107. Wenn wir jetzt von der Akut-Hilfe in Notfällen absehen, wie diese im nebenstehenden Artikel beschrieben ist, gibt es doch viele Situationen, in denen es Menschen so richtig schlecht geht. Wo Menschen leiden und mit ihrem Schicksal hadern, sich verlassen fühlen von Gott.

Jesus hat es am Kreuz herausgeschrien: „Mein Gott, mein Gott, warum hast du mich verlassen?“ Was kann in solchen Situationen gut tun? Die Bibel ist voller Erzählungen, in denen davon berichtet wird, wie Menschen Hilfe bekommen und Hilfe geben. So finden wir dies ganz besonders an Wallfahrtsorten in Form von Votivtafeln, mit denen Menschen für die erfahrene Hilfe danken. „Heilt Kranke, weckt Tote auf und macht Aussätzigte rein.“ Mit diesen Worten entsandte Jesus die 12 Jünger.

Gott hat viel mit uns Menschen vor. Er liebt uns und will unser Bestes. Auch wenn wir das nicht immer glauben und erkennen können. In der heiligen Schrift finden wir bei Jeremia 17,14. „Heile mich, HERR, so bin ich geheilt; hilf mir, so ist mir geholfen.“

Herzliche Grüße
Ihr

R. F. Breinbauer

Diakon Rainer F. Breinbauer
Diözesangeschäftsführer

**Ausbildungsorte, auch für offene Erste-Hilfe-Kurse /
Nächste Termine für Kinder-Notfallkurse (jeweils
von 8.15 bis 16.15 Uhr):**

- Altötting · Bad Birnbach · Freyung: 25.02.2023 · 17.06.2023
- Grafenau · Hauzenberg · Hutthurm · Neuhaus-Mittich
Passau-Hacklberg und St. Peter: 22.10.2022 · 28.01.2023 ·
22.04.2023
- Vilshofen · Waldkirchen · NEU: Emmerting: 01.10.2022 ·
14.01.2023 · 27.05.2023

Anmeldungen und weitere Kursdetails - Hier finden Sie auch die Adressen der Ausbildungsstätten: www.malteser-kurse.de

